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新春を寿
ことほ

ぎ 謹
つつし

んでお慶
よろこ

びを申し上げます 
  

  新年明けましておめでとうございます。 

 村民の皆様方におかれましては、お健やかに新年をお迎えの事と 

 存じます。旧年中は大変お世話様になりました。 

 

  天龍村議会も 4 年の任期まで残すところ 3 ヶ月ほどとなりました。 

 コロナ禍が明けたとはいえ、物価高騰などの影響は多大であり 

 なかなか先が見通せない日々が続いていますが、 

 天龍村行政と想いを同じにして、村のため村民の皆様のために 

 邁進していきたいと存じます。今後とも皆様のご指導・ご鞭撻のほど 

 よろしくお願い申し上げます。 

  厳しい寒さが続きます。お身体に留意してお過ごし下さい。 

 令和 7 年が皆様にとって幸多い 1 年でありますよう 

心よりご祈念申し上げます。 
 

           天龍村議会 議長 後藤知久 

                    議員一同 

天龍村議会だより 
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発行 天龍村議会 

向方のお 潔
きよめ

め祭り 



令和 6 年第 4 回議会定例会が開催されました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                             

議場のお花を 

                                 いつもありがとうございます！ 

 

 

 

 

 

 
 

令和 6 年第 4 回議会定例会では、三期目の村政をスタートされた永嶺村長より、所信表明の 

ご挨拶がありました。天龍村と村民の皆様のために益々ご活躍されますよう、議員一同心より 

ご祈念申し上げます！！ 

 

令和６年１２月３日（火）から１２日（木）までの日程で第４回定例会が開催され 

提出された議案等について審議いたしました。 

 

【可決された議案等】 

《専決議案》 

承認第 ９号 令和６年度天龍村一般会計補正予算（第３号）について（専決第９号） 

《議案》 

議案第５９号 職員等の旅費及び特別職の職員で非常勤の者の報酬に関する条例の整備に関す

る条例について 

議案第６０号 天龍村消防団の設置に関する条例の一部を改正する条例について 

議案第６１号  「６月１日から３日にかけての梅雨前線による大雨及び台風第２号による災害 

林道施設災害復旧工事 林道虫川新野峠線（１号）神原 大津山」の変更契約    

について 

議案第６２号 飯田市との間において締結した定住自立圏形成協定の一部を変更する協定を締

結することについて 

議案第６３号 向方辺地に係る総合整備計画の一部変更について 

《予算》 

議案第６４号 令和６年度天龍村一般会計補正予算（第４号）について 

議案第６５号 令和６年度天龍村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）について 

議案第６６号 令和６年度天龍村介護保険特別会計補正予算（第３号）について 

議案第６７号 令和６年度天龍村国民健康保険診療所特別会計補正予算（第３号）について 

議案第６８号 令和６年度天龍村営水道事業会計補正予算（第３号）について 

《請願・陳情》 

請願第３号 「再審法改正の早期実現を求める意見書」の採択を求める請願書 

 



○ 一 般 質 問 ○  一般質問の様子についてはケーブルテレビをご覧下さい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                               

                               

 

 

 

 

村松克一議員 ＊集落の存続について 

    ＊来年度地方交付金について 

＊ローカルフード法案について  

＊来年度の林業計画、林業施策 

  について 

       ＊道路の維持について 

                 

大平正長議員 ＊令和７年度当初予算案の編成について  

        3 期目の就任をされ最初の年度となる令和 7 年度当初予算案の編成については 

        第 6 次天龍村総合計画を基本とし進められていると承知しているが、基本方針及び 

        重点政策は？ 任期 1 年目として公約の中から優先して反映させたいことは？また 

        主要事業や新規事業としてどのような事が組み込まれる予算案となるか。 

＊役場の職員体制と人事異動について 

 職員定数に対する現在の充足率は？ 役場職員の雇用が人口の維持に寄与すると考

えるが、人口が減少しても出来る限り職員数を維持して雇用すべきではないか。職員の人事異動は毎

年 4 月に発令されている。異動対象となる勤務年数は平均して 3 年程度となっているが、どのよう

な基準や考えをもって人事異動にあたられているか。適正な人事異動について①緊急時、特に上下水

道関係の現場担当課係など、被災断水時には休日や夜間等いつでも対応が出来る体制が必要ですが、

現状それが組織的に整えられているか？ ②現場を担当する課係については業務に支障なく引き継

ぎと職員交替が出来るよう、同一業務に複数名配置するなどの配慮が必要だと思うがどうお考えか。 

＊安全で安心な防犯の村づくりについて 

 県内外で凶悪な強盗事件や学校施設への侵入、窃盗事件等が相次いで発生している。当村でもいつ発

生してもおかしくない状況であるため、被害を防止するための対策の手段として、主な公共施設・幹

線道路・通学路・学校などへの防犯カメラの設置を提案したいがいかがか？ 防犯灯の役割を重視し、

令和 5 年 6 月議会で防犯灯の補助について引き上げを提案し一部支給が始まったが、村の明かりを維

持するためにも 4 月から全額補助にならないか。各家庭での防犯カメラやセンサーライトの設置費用

の一部補助について検討するお考えは？ 

熊谷美沙子議員 ＊職員との向き合い方、働きやすい職場づくりについて 

  3 期目にあたり、職員の皆さんとどう向き合い、働きやすい職場作りをされたいか。 

  職員の応募が少ないと聞いており充足率も足りない中で、業務は多岐に亘り今後も 

職員の負担が大きくなると思われる。引継ぎ時の負担軽減や日々の業務の効率化を 

進めるためにも各課・各係共通の業務フローの整備について何度か取り上げているが 

その後の進展等あればお聞きしたい。 

＊道路や工事現場の看板の設置等について 
 村内各地で大型の工事が進められており、一日も早く安心安全な道路が出来るよう期

待しているが、現場の看板設置について特に村外の方には分かりにくいのではないか。また国県道に

は工事関係者向けの看板が出ているが、朝夕などは関係者の車が猛スピードで追い越していく様子を

見かける。現場の皆さんへの交通安全等の要請はされているか。 

＊天龍村谷京村有林の入山状況について 
 今年の入山者数は？入山を管理するシステムは？これまでに営利目的の事例はあるか？管理規定によ

ると村外在住者は村内在住者の同伴が必要であり、許可証へ写真添付するとのことであるが、現状は？ 

 松茸採りの際に山を荒らしてしまう事例があると聞いたが採り方の指導などは。また期間中見回りな

どはされているか。注意看板などの設置をしてはどうか。ふるさと納税への活用は検討しないのか。 

兼宗真議員 ＊職員の仕事量や残業量が過度

にならない対策について 

＊職員教育について 

＊職員の仕事に対する評価 

＊職員の自己研鑽について 

＊職員数の不足・職場づくり 

について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議会からのお知らせ 
 

天龍村議会では議会だよりの配布（年４

回）と、天龍村ホームページの議会ページ

への活動報告（年８回）を行っております。

皆さんからのご意見やご要望、情報提供な

どお待ちいたしておりますのでぜひお寄せ

下さい！！ 

 また各種団体や地域の集まり、お茶飲み

会などにお声掛けいただければ、懇談や意

見交換等にお邪魔します。お気軽に議会事

務局までお問合せください。 

  

天龍村議会事務局 ３２－１０４１（直通） 

 

                     

☆編集後記☆ 

 新年明けましておめでとうございます。年末年始はどのように過ごされたでしょうか。 

寒い日が続いており、ついつい炬燵でウトウト・・・という事もあるかと思いますが、風邪など

ひかないようにお気をつけくださいね！ 

令和 7 年が村民の皆様にとって佳き年になりますよう、心よりご祈念申し上げます。 

議会だより編集委員長（総務社会委員長）熊谷美沙子 

♪トピックス♪ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 天龍小学校で 12 月 4 日に恒例の「おやすしめ縄づくり・もちつき大会」が開催 

されました。子供たちはシニアクラブや地域の皆さまと一緒に楽しいひと時を過ごし、

日頃からお世話になっている皆さんとともに「きな粉もち・お雑煮」を美味しそうに 

頬張っていました。1 年の締めくくりに相応しい素敵な行事ですね♪♪♪ 

天龍村議会議員選挙があります 
 

令和 7 年 4 月 20 日に天龍村議会議員改

選の選挙が行われます。 

近年、議員のなり手不足の問題が全国の議

会で取り上げられており、天龍村議会も例

外ではありません。 

議会とは幅広い世代の方や男性女性が集

い、天龍村や村民の皆さんのために、行政

と車の両輪になって活動する、とても遣り

甲斐のあるお仕事です。ぜひ私たちと一緒

に活動してみませんか？ 

 

議会・議員に興味がある方、選挙につい

て知りたい事、疑問質問などありましたら、

お気軽にお声掛け下さい！                  


